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Volkshochschule Hildesheim gGmbH (VHS); Veränderung der Gesellschafterstruktur 
durch Anteilserwerb; Anfrage 
 
  
Sehr geehrter Herr Landrat Lynack,  
 
in der Sitzung am 07.12.2023 ist die Mehrheit des Kreistages Ihrem Beschlussvorschlag zur 
Veränderung der Gesellschafterstruktur der VHS gefolgt. Gegen diese Entscheidung des 
Kreistages hat das Nds. Ministerium für Inneres und Sport mit einer E-Mail vom 23.05.2024 
erhebliche rechtliche Bedenken erhoben. Danach kam eine Umsetzung des 
Kreistagsbeschlusses nicht mehr in Betracht. Aus unserer Sicht ist im Hinblick auf die 
offensichtliche Rechtswidrigkeit des Kreistagsbeschlusses vom 07.12.2023 und den damit 
für den Landkreis Hildesheim ggf. verbundenen erheblichen Nachteilen nicht 
nachvollziehbar, dass eine solche Entscheidung überhaupt herbeigeführt worden ist. Dazu 
stellen wir folgende Fragen:  
 
1. Während der Beratungen haben bereits mehrere Fraktionen Bedenken gegen die 

vorgesehene Kreistagsentscheidung erhoben und auf die mit den Verträgen und mit der 
Vereinbarung verbundenen Nachteile für den Landkreis hingewiesen. Hat auch die mit der 
Vorbereitung der Verträge beauftragte Kanzlei rechtliche Bedenken gegen die zur 
Entscheidung vorgelegten Vertragsentwürfe erhoben? Wann wurden ggf. welche       
rechtlichen Bedenken erhoben? 

2. Sind vor der Entscheidung des Kreistages von anderer Seite rechtliche Bedenken gegen 
die mit Ihrer Vorlage vorgelegten Vertragsentwürfe erhoben worden? Von welcher Stelle 
sind ggf. wann welche Bedenken vorgetragen worden?  

3. Welche Kosten sind für die Ausarbeitung der maßgeblichen Unterlagen für die 
Kreistagsentscheidung einschließlich der externen rechtlichen Beratung entstanden? 

4. Von welchen weiteren finanziellen Nachteilen ist durch die Verzögerungen bei der 
angestrebten Veränderung der Gesellschafterstruktur auszugehen? 

5. Welchen aktuellen Sachstand gibt es hinsichtlich der jetzt angestrebten Veränderung der 
Gesellschafterstruktur? 

 
 
 
 



 
 
 
6. Wann ist mit einer neuen Vorlage zu diesem Thema zu rechnen? In welcher 

Kreistagssitzung soll die neue Entscheidung herbeigeführt werden? 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
gez. Josef Stuke gez. Dr. Bernd Fell  
Fraktionsvorsitzender  Fraktionsvorsitzender  
Kreistagsfraktion Die Unabhängigen FDP-Kreistagsfraktion 
 
 
 

f.d.R. gez. Dr. Henrik Jacobs 
Anja Wucherpfennig finanzpolitischer Sprecher   
Fraktionsgeschäftsführung FDP-Kreistagsfraktion  

 
  
 f.d.R. 
 Melanie Partyka 
 Fraktionsgeschäftsführung  
  


